



www.obermorschwiller.fr

Tél. : 03 89 07 40 18

Fax : 03 89 07 82 35

mairie.obermorschwiller@wanadoo.fr

Le Mot du Maire

Chers concitoyennes et concitoyens,

Le passage devant l'urne reste, quelques soient les circonstances, un moment de vérité du citoyen face au système démocratique en place. L'atmosphère idéologique, le contexte national et international, la législation en place mais aussi le vécu quotidien pèse sur ce processus et finalement sur les choix effectués.

Les « partis politiques » sont une réalité familière dans la France d'aujourd'hui. Ils ne sont apparus qu'à la fin du 19^{ème} siècle alors qu'ils étaient déjà bien installés en Angleterre. Cependant, l'élection du président de la République au suffrage universel direct est de loin un rendez-vous majeur de la vie politique française.

Dans tous les cas, je tenais à remercier toutes les personnes qui ont répondu favorablement à la demande de la mairie pour assurer la tenue des bureaux de vote et de veiller au bon déroulement des scrutins successifs, mais aussi les féliciter pour leur engagement citoyen et leur exemplarité qui a permis l'exercice de la démocratie dans de bonnes conditions.

L'été, avec son lot de manifestations pour petits et grands, est arrivé. Vous trouverez, autant dans le catalogue de l'office de tourisme que dans celui de la Communauté de Communes Sundgau, une longue liste d'idées de balades et d'activités pour découvrir et redécouvrir le patrimoine naturel, historique et culturel de notre cher Sundgau.

Nous vous souhaitons un très bel été de retrouvailles et de partage !

Georges Riss

Les délibérations du Conseil Municipal

Séances du 15 février, 5 avril et 19 juin 2024

Extraits :

1 – COMPTE ADMINISTRATIF 2023

Le Conseil, sous la présidence de M. HIGELIN, donne acte au Maire de la présentation faite des comptes administratifs 2023, vote et arrête les résultats définitifs de clôture résumés ci-dessous :

<i>Total/section</i>	<i>Dépenses</i>	<i>Recettes</i>	<i>Résultat</i>
Fonctionnement	318 163.32	601 958.42	+ 283 795.10
Investissement	62 138.44	91 873.19	+ 29 734.75
Résultat de clôture	380 301.76	693 831.61	+ 313 529.85

Le Conseil municipal décide, à l'unanimité, d'affecter la totalité des résultats à la section de fonctionnement et d'investissement correspondante des budgets primitifs 2024.

2 – BUDGET PRIMITIF 2024

Après discussion, le Conseil municipal vote à l'unanimité le BP 2024 équilibré en recettes et en dépenses, avec augmentation des taxes, soit :

- **Section de Fonctionnement** : 662 195.10 €

- **Section d'Investissement** : 716 000.00 €

- **Ajustement des taux d'imposition des différentes taxes cependant additionnés de la taxe départementale :**

<i>Désignation des taxes</i>	<i>Base d'imposition</i>	<i>Taux fixés</i>	<i>Produit (€)</i>
Taxe d'habitation	13 274 €	20,42 %	5 473 €
Taxe foncière bâti	394 739 €	27,14 %	110 460 €
Taxe foncière non bâti	37 263 €	61,34 %	23 739 €
		Total	139 672 €

Le Conseil vote le détail des subventions accordées en faveur des associations du village pour un montant de 4 000 €.

Réalisation d'un Contrat de Prêt Transformation écologique *GPI Ambre* d'un montant total de 350 000 € à taux fixe de 3,64 % auprès de la Caisse des dépôts et consignations pour le financement de la réhabilitation-extension de la salle communale/clubhouse. Ce prêt comporte un délai de préfinancement de 12 mois.

- **Financement des établissements publics de coopération intercommunale :**

Brigade Verte : 1 006 €

SIAS Emlingen : 25 610 €

SIGFRA : 306 €

3 – REVALORISATION DES CONCESSIONS DU CIMETIÈRE

Le Conseil municipal a décidé d'actualiser le montant des concessions du cimetière en cas de nouvelles concessions ou de renouvellement et de les porter à :

- pour une durée de 15 ans : 75 €/m²
- pour une durée de 30 ans : 150 €/m².

Le montant concernant une urne dans le columbarium, fixé en 2016, reste inchangé à :

- pour une durée de 15 ans : 500 €
- pour une durée de 30 ans : 900 €.

4 – ZONES D'ACCÉLÉRATION DES ÉNERGIES RENOUVELABLES

Conformément aux exigences légales, une consultation du public a été effectuée en décembre 2023 selon les modalités qui ont été librement définies par la commune, en l'occurrence un sondage réalisé auprès de chaque foyer de la commune.

Sur les 180 foyers, 7 foyers ont répondu soit 3,88 %.

Le Maire présente les résultats de cette concertation qui sont cohérents aux propositions faites dans la délibération n° 2023/12/04 du 8 décembre 2023.

Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, à l'unanimité des présents et du représenté retient les zones d'accélération pour l'implantation d'installations terrestres de productions d'énergies suivantes :

- solaire thermique et photovoltaïque sur bâtiment : ensemble du périmètre constructible de la carte communale, ainsi que les bâtiments agricoles hors zone constructible.
- solaire sur ombrière : ensemble du périmètre constructible de la carte communale, ainsi que les bâtiments agricoles hors zone constructible.
- solaire photovoltaïque au sol et agrivoltaïsme : ensemble du périmètre constructible de la carte communale, ainsi que les bâtiments agricoles hors zone constructible.

5 – RÉNOVATION ET EXTENSION DU CLUB HOUSE - SALLE COMMUNALE

Le permis de construire accompagné des prescriptions de l'Architecte des Bâtiments de France a été accordé le 4 mars 2024. Le bâtiment classé comme ERP de 4^{ème} catégorie pourra accueillir 230 personnes. 45 entreprises locales ont répondu à un appel d'offre de travaux comprenant 17 lots. Les travaux de rénovation pourront débuter dès cet automne sous réserve que les marchés soient déclarés fructueux par la commission d'appel d'offres et approuvés par le conseil municipal.

6 – EMPLOI JEUNES ÉTÉ 2024

Pour permettre à des jeunes d'avoir une première approche du travail, le Conseil municipal approuve la création de 3 postes à temps partiel de 35 heures réparties sur 2 semaines pendant la saison estivale.

7 – CONVENTIONS CONCERNANT L'ACCUEIL DES ÉLÈVES DE MATERNELLE ET DU PRIMAIRE POUR L'ANNÉE SCOLAIRE 2024/2025

Le Maire présente les projets de convention respectifs entre les communes de Tagsdorf, Heiwiller, Schwoben, Obermorschwiller, Emlingen et Wittersdorf concernant l'accueil des élèves des classes élémentaires ainsi que celle avec le SIAS d'Emlingen concernant l'accueil des maternelles pour l'année scolaire 2024/2025. Le Conseil approuve à l'unanimité.

Un audit commandité par le rectorat portant sur le fonctionnement des écoles primaires d'Obermorschwiller, Tagsdorf et Wittersdorf dont les résultats ont été présentés aux enseignants, délégués des parents et maires des communes a reçu un avis favorable de la part de l'inspectrice en charge du dossier.

8 – ONF TRAVAUX 2024

Le Conseil municipal approuve le programme d'actions portant sur des travaux de plantation/régénération et des travaux sylvicoles pour 2024 proposé par l'ONF pour un total de 8 190 € H.T.

COMMUNICATIONS DE LA MAIRIE



Information sur la fermeture du réseau cuivre par Orange

La mairie a été informée que l'opérateur Orange envisage la fermeture du réseau cuivre sur tout le territoire à échéance 2030.

C'est dans ce contexte que les résidents de notre commune devront avoir migré vers une autre technologie disponible, tel que la fibre optique, les réseaux très haut débit mobile et le satellite dès le 1^{er} janvier 2028. À cette date l'ensemble des services sur cuivre seront arrêtés.

La mairie reste à la disposition des usagers pour tout renseignement complémentaire.

Le bien-vivre ensemble

Dépôts de déchets sauvages

Le dépôt ou abandon d'ordures, de déchets, matériaux ou d'objets hors des emplacements autorisés est verbalisable de 135 €. À chaque déchet trouvé une enquête est ouverte par la Brigade Verte.

Collecte des déchets

Pour rappel, les sacs jaunes ou bacs doivent être présentés devant votre domicile la veille de la collecte à partir de 18h.

Tapage nocturne

Pour des raisons de tapage nocturne, un arrêté municipal interdit les rassemblements de personnes **entre 21h et 6h du matin** ainsi que la consommation de boissons alcoolisées sur le domaine communal situé autour de l'église (cour de l'école, cimetière, parvis de l'église, mairie).

Nuisances sonores et tontes

Bien vivre ensemble, c'est aussi respecter le calme et la tranquillité de son voisinage. Avec le retour de la belle saison, les tondeuses à gazon reprennent du service. Il faut rappeler que la tonte est interdite le dimanche, en semaine pendant les heures de repas (12h à 13h30) et tardivement en soirée (après 20h).

Secrétariat de Mairie

HORAIRES D'OUVERTURE DE LA MAIRIE AU PUBLIC

lundi	de 16h à 19h
mardi	de 8h30 à 12h
jeudi	de 8h30 à 12h
vendredi	de 8h30 à 12h



Suivez l'actualité de votre village sur le site officiel : www.obermorschwiller.fr

Le secrétariat de mairie sera fermé du lundi 29 juillet au vendredi 16 août 2024 inclus.

Pour les cas urgents, prière de téléphoner au 03 89 07 83 78.

Suivez l'actualité de votre village sur le site officiel de la Mairie : www.obermorschwiller.fr
et restez informé grâce à l'application  illiwap

Journée citoyenne 2024

Le printemps revenu, une vingtaine de bénévoles assistés par des membres du Conseil municipal et de M. MULTON, agent d'entretien, ont participé à la journée citoyenne du 23 mars 2024. Comme chaque année, pas moins d'une dizaine de sacs de déchets ont été ramassés sur les axes principaux de la commune. Un grand merci à toutes et à tous !



Un grand merci à toutes et à tous pour votre engagement !

Autour de l'étang



VEN, 5 JUIL. - 7 JUIL.

Pêche de nuit à Obermorschwiller du 05/07. 19h00 au 07/07 à 19h00

La Fête -Dieu, un moment de convivialité pour les paroissiens

Cette année, la météo a eu raison de la procession tout autour du site de l'Église. Après la messe traditionnelle tenue par M. le Curé Sylvère Gschwend, le moment de convivialité s'est déroulé dans la salle communale grâce aux membres du Conseil de Fabrique et de leur président Jean HIGELIN ainsi que des Choristes et de leur présidente Marie-Paule PETER. Une bonne centaine de personnes étaient réunies pour un apéritif et les désormais traditionnels Fleischschnacka préparés par le traiteur Philippe RISACHER de Sentheim.



Histoire et Patrimoine



Du 1^{er} juillet au 31 août, tous les lundis – lors d'une visite guidée gratuite – vous découvrirez le village, ses maisons, un habitat riche et varié du XVI^e au XIX^e siècle et son église. La visite est surtout l'occasion de découvrir le fabuleux clocher, unique en son genre et exceptionnellement ouvert durant ces visites estivales.

Vous pourrez y grimper et découvrir tous ses secrets !

*Rendez-vous à 17h,
au stade de football.*

UN PEU D'HISTOIRE...



« SPAD » français de 1918

LE 9 AOÛT 1917 : UN DRAME DANS LE CIEL DU SUNDGAU

Aux alentours de 1900, une des premières usines allemandes de fabrication d'avions fut créée à Mulhouse. Il s'agissait de la firme AVIATIK qui, au cours de la Première Guerre Mondiale, produisit plusieurs modèles destinés à la guerre aérienne. Les essais étaient effectués sur l'aérodrome de Habsheim qui existe toujours. Quand la guerre éclata, il devint un aérodrome militaire d'où partaient notamment des vols de reconnaissance sur le front du Sundgau. Partant de Habsheim, les avions se dirigeaient vers le sud-ouest, survolant Dietwiller, Landser, les deux Steinbrunn, puis Obermorschwiller en direction du front qui passait à proximité de Carspach et de Hirtzbach. À cette époque l'équipage d'un avion de reconnaissance se composait d'un pilote, surnommé « Emile » dans le jargon des aviateurs et d'un observateur-photographe que l'on appelait « Frantz ».

Le 7 août 1917, le lieutenant Kaubisch, observateur-photographe, et le pilote Hesse, avaient effectué une mission de reconnaissance et d'observation au-dessus du front qui se déployait entre Bisel et Hirtzbach. Leur mission accomplie, ils s'étaient engagés sur le chemin du retour en direction de l'aérodrome de Habsheim quand soudain deux spads français (spad = Société de Production des aéroplanes Deperdussin) surgirent à leur gauche pour leur couper la route. Le combat s'engagea aussitôt, chacun des protagonistes faisant appel à sa mitrailleuse pour abattre l'adversaire.



**Lieutenant Hesse,
pilote**

**Lieutenant Kaubisch,
observateur.**

En supériorité numérique, les spads français avaient un avantage certain et bientôt le lieutenant Hesse sentit que son appareil avait été atteint en plusieurs endroits de son fuselage. Mais surtout un bruit singulier avait attiré son attention : celui d'une balle de mitrailleuse sectionnant un câble de commande de l'avion et, effectivement, les commandes ne répondaient plus d'un côté de l'appareil ! Aussitôt celui-ci prit un gîte inquiétant que Hesse ne parvenait ni à corriger ni à redresser, entraînant l'appareil dans une chute inexorable et vertigineuse.

Il suffit à Hesse de toucher l'épaule de son « Franz » assis devant lui pour que celui-ci comprenne la situation et ce qu'il avait à faire et qui avait déjà permis à plusieurs équipages de sauver leur vie. Il lui fallait se hisser sur une aile de l'avion afin que le poids de son corps remette le bi-plan à l'horizontale et pour que le pilote le reprenne en main. Kaubisch n'hésita pas une seconde : abandonnant ses gants sur son siège et ses bottes fourrées aussi, il entreprit de se hisser hors de l'habitacle en agrippant de toutes ses forces l'avant de l'aile de l'avion. Tout de suite il se sentit brutalement repoussé par le flux de l'air glacé. En bandant tous ses muscles, il parvint cependant à avancer... Il lui fallait maintenant amener sa jambe droite sur la surface portante inférieure du bi-plan. Il y parvint au prix d'un gigantesque effort : le voilà parvenu à l'intérieur de l'aile de l'avion, mais c'est à peine s'il parvient à se redresser et à respirer, face au flux glacé du déplacement. Il ne sent plus ses mains crispées sur le bord de l'aile. Kaubisch serre les dents. Il doit le faire ! D'ailleurs Hesse sent que l'avion rééquilibré réagit de nouveau aux commandes.

Il fait un signe d'encouragement à son compagnon qui lui répond comme il peut en essayant de toutes ses forces de se maintenir. Il sent qu'il ne pourra plus tenir longtemps. Il faut qu'il trouve un appui pour son pied gauche sur cette aile. Précautionneusement, il essaye de déplacer son pied gauche ; mais soudain, voilà que son pied droit dérape sur la surface polie de l'aile ! La puissance du vent le soulève et pousse ses jambes hors de l'aile où il n'a plus aucun appui. Seules ses mains glacées et ankylosées maintiennent son corps. Il ne pourra plus tenir longtemps. Kaubisch libère sa main droite pour essayer d'agripper une meilleure prise.

En vain, il ne parvient pas à la refermer sur le bord de l'aile. Un souffle violent pousse le corps du pauvre Kaubisch hors de l'abri de l'aile avant qu'il ait pu reprendre prise : il est précipité dans le vide où il tournoie pendant quelques secondes avant de s'écraser au sol. Hesse qui a maintenant repris en main son appareil va pouvoir se poser dans un champ à proximité. Il y parvient sans dommage et sort indemne de l'épave. Il a eu la vie sauve grâce au sacrifice de son « Franz » dont le corps désarticulé git dans un champ fraîchement moissonné, quelque part à l'est d'Obermorschwiller...

Texte d'origine mis à disposition par M. Jürgen EHRET

Traduction : M. Damien FOLTZER

**« Opération BRIOCHES »
en faveur du fond de dotation de L'APEI SUD
de Hirsingue**

Objet : Opération Brioches 2024

Monsieur le Maire,

Cette année, nous engageons la 38^{ème} « Opération Brioches » au profit de l'APEI Fonds de dotation Hirsingue.

La date retenue pour la vente :

Du Mardi 10 septembre au samedi 14 septembre 2024.

Le produit de cette vente sera entièrement affecté à l'amélioration du cadre de vie et du bien-être au quotidien des personnes que nous accueillons.

La principale source de revenus du Fonds de dotation APEI Hirsingue est l'« Opération Brioches » et les divers dons. Votre aide nous est précieuse, car nous nous sommes engagés dans cette réalisation en comptant sur votre soutien.

Au nom des personnes des établissements, parents et amis et de l'habitat inclusif de Personnes Handicapées Mentales de Hirsingue, nous vous exprimons toute leur reconnaissance pour votre aide dans la vente des brioches.

Nous vous prions d'accepter, Monsieur le Maire, l'expression de nos salutations respectueuses.

Le Président

F. HEINIS



**FONDS DOTATION
APEI HIRSINGUE**

HABITAT INCLUSIF

> logement adapté > hébergement social pour
personnes handicapées et personnes âgées

ACTIONS SOLIDARITÉS

> soutien à la vie sociale

ACTIVITÉS BÉNÉVOLES

> héliiculture > brioches > tartes flambées

Siège social :

41 rue du Général de Gaulle - 68560 HIRSINGUE

Tél. 03 89 40 50 64 - Port. 06 07 33 70 71

secretariat.hirsingue@afapeisudalsace.org

APE 8720A - SIREN 842 763 773 - SIRET 842 763 773 000 12



Du côté de l'école



✚ La tête dans les étoiles

Après avoir étudié les planètes durant les ateliers proposés par *Bibliober*, notre classe a reçu durant toute une matinée Philippe membre du club d'astronomie *AstroAspach*. Philippe a dans un premier temps exposé en termes compréhensibles pour nos jeunes élèves le fonctionnement du système solaire en s'appuyant sur des maquettes.

Il a précisé comment évolue notre Terre dans cette mécanique céleste. Les élèves ont ainsi découvert que le temps de cette rencontre nous avons tous parcouru 1 100km sur nous-mêmes et 107 000km autour du Soleil !

Mais, le moment le plus passionnant a été le moment d'échanges durant lequel Philippe a répondu à toutes les questions que se posaient nos élèves.

Voici quelques échanges :

- La vie sur d'autres planètes est-elle possible ?

Pour le moment, la vie humaine n'est pas possible sur d'autres planètes. Cependant, celle des végétaux n'est pas totalement écartée.

- Pourquoi fait-il froid dans l'espace ?

À cause du vide, le rayonnement du Soleil ne peut pas chauffer l'espace, il fait environ -270 degrés dans l'Espace.

- Comment les planètes sont-elles arrivées près du Soleil ?

Les planètes sont des particules que le Soleil n'a pas mangées durant sa création.

- Pourquoi la Lune ne disparaît-elle jamais ?

Grâce au cycle de la Lune (Philippe montre une maquette permettant de comprendre que cela est un effet de l'éclairage solaire).

- Pourquoi les planètes ont-elles des satellites ?

Une collision géante serait à l'origine de la formation des satellites. Neptune a 16 satellites alors que la Terre en a 1 (la Lune).

- Pourquoi y a-t-il un noyau dans le Soleil ?

Le noyau produit toute l'énergie du Soleil et permet de le maintenir en équilibre.

- Pourquoi y a-t-il des anneaux autour des planètes ?

Les anneaux sont constitués de débris, de poussières, de roche et de glace. Ces débris étaient trop loin du centre de gravité de la planète et se sont agglutinés autour.

- L'espace est-il infini ?

L'univers grandit de plus en plus, mais on ne sait pas dans quoi il est en train de grandir.

Conclusion pour nos élèves émerveillés : l'Univers recèle encore bien des mystères que même Philippe n'arrive pas (encore) à s'expliquer.





L'école primaire d'Obermorschwiller cherche un service civique pour l'année scolaire 2024-2025.

Le Service Civique au sein du Ministère de l'Éducation nationale s'adresse à tous les jeunes de 18 à 25 ans. Il s'agit d'un engagement volontaire d'une durée de 8 à 10 mois et débutant entre septembre et décembre jusqu'en juin de la même année scolaire. Les missions s'effectuent à l'école d'Obermorschwiller.

Il n'y a pas d'obligation de résider à Obermorschwiller ou Emlingen.

Les missions :

- contribuer aux activités éducatives, pédagogiques et citoyennes de l'école primaire,
- contribuer à des actions et projets dans le domaine de l'éducation artistique et culturelle et du sport, et de projets d'éducation au développement durable,
- participer à l'accueil du matin,
- faciliter la transition entre le temps scolaire et les activités périscolaires,
- contribuer à l'organisation de l'espace de la classe,
- aider à l'animation des temps d'activités de cour de récréation en proposant des activités nouvelles et en assurant des actions de médiation,
- assister les enseignants, pendant les temps de classe et notamment lors des activités sportives, artistiques, scientifiques, à la préparation du matériel nécessaire à l'activité puis à la remise en état des locaux et du matériel servant directement aux élèves ; accompagner l'activité d'un petit groupe ou aider un écolier dans une activité,
- gérer la bibliothèque.

Les modalités pratiques

La mission se déroule à l'école, à raison de 26 heures par semaine. Il n'y a pas d'activité durant les vacances scolaires. Le service civique perçoit une indemnité d'environ 600 € par mois.

Vous trouverez plus d'informations sur : <https://www.service-civique.gouv.fr/>

Si vous êtes intéressé, merci de prendre contact par e-mail avec M. Gilles ZIMMERMANN, directeur de l'école : gilles.zimmermann@ac-strasbourg.fr

ASSOCIATIONS



Association *Bibliober*

Chères lectrices, chers lecteurs,

Vous cherchez désespérément votre prochaine lecture estivale ? Venez découvrir et emprunter les coups de cœur des lectrices et lecteurs de *Bibliober* ainsi que ceux des bénévoles ! Les pépites littéraires ne manquent pas sur nos rayons.

Cet été, en plus de rencontrer de nouveaux personnages, de ressentir diverses émotions et de découvrir de nouvelles destinations, nous espérons vous y faire trouver... le soleil !

Petit tour d'horizon

La saison 2023-2024 vient de se terminer ; voici un petit tour d'horizon des événements et des activités, adressés aux grands comme aux petits et qui ont animé la petite maison bleue au centre du village :

* en janvier, lors des vœux de la municipalité, la remise du trophée "À la découverte de nos sapins" à la *Chorale d'Obermorschwiller*,

* de janvier à juillet, les séances "biblio-école" lors desquelles nous avons abordé plusieurs thèmes dans nos lectures offertes comme dans les activités proposées : les planètes, la création d'une histoire, et... les Jeux olympiques ! Nous avons clôturé cette année scolaire par des olympiades dans la cour de l'école et à l'ombre des tilleuls :



Avant les 5 épreuves, on s'échauffe...



La classe de GS-CP lors de la remise des prix.

* enfin, les 18 juin et 2 juillet nous avons repris le cycle des soirées « Retour de voyage » : Après avoir visité l'Islande, la Birmanie, arpenté le Haut-Atlas marocain et parcouru le GR20 corse, nous sommes partis randonner avec Claire RISS au Népal. Deux soirées au sein de la bibliothèque avec un public nombreux, intéressé et surtout empreintes d'une convivialité aussi touchante qu'exceptionnelle.



Retour de voyage : trek au Népal

Nous avons parfaitement pu imaginer l'ambiance et la chaleur des échanges durant le voyage effectué par Claire grâce à la présence de 3 des guides qui ont encadré le groupe de randonneurs. Leur générosité lors de la dégustation de Momos et de samoussas faits maison a achevé de conquérir le public. Quelle expérience ! Quelles belles rencontres !



Momos népalais



samoussas népalais

Pendant les vacances d'été...

Les jeunes lecteurs auront la possibilité, lors des permanences, de jouer au jeu de plateau créé par Claire. Un tour du monde à la découverte d'animaux... extraordinaires !

Projets pour la rentrée 2024

Les bénévoles travaillent d'ores et déjà au programme et projets pour la rentrée de la saison 2024-2025 :

- * nous poursuivrons notre collaboration avec l'école communale dès septembre
- * en octobre aura lieu notre après-midi « Alsatiques »
- * mi-novembre, nous préparerons les lanternes de la Saint-Nicolas que nous fêterons le vendredi 6 décembre
- * bien sûr, sans oublier le concours "À la découverte de nos sapins" qui clôtura la 1^{ère} partie de cette nouvelle saison.

Les « Alsatiques »

Cette année, notre événement « Alsatiques » automnal aura lieu le **samedi 12 octobre 2024** dans l'après-midi et sera... délocalisé. Réservez d'ores et déjà cette date !

Vous serez plongés, en 1917, dans l'histoire locale... celle qui a eu lieu pendant la Première Guerre Mondiale au-dessus d'Obermorschwiller. Nous vous en dévoilerons plus dans notre flyer de septembre.

Ouvertures pendant les vacances d'été du 8 juillet au 1^{er} septembre 2024

Durant les vacances scolaires, la bibliothèque sera uniquement ouverte :

les mardis de 17h30 à 19h.

Vous retrouverez toutes les actualités ainsi que les dates et horaires des permanences sur le site de la mairie : www.obermorschwiller.fr – rubrique **Bibliober**.

Toute l'équipe de Bibliober se joint à moi pour vous souhaiter un bel été.

Nathalie BIHR



Cath's Club

Bonjour à tous !

Nous voilà déjà arrivés à la moitié de l'année et il est temps de prendre quelques jours de congés pour des vacances bien méritées.

Quant à notre club, il fourmille de projet pour les années à venir... Petit indice : les fleurs seront à l'honneur... Nous vous en dirons plus à la rentrée !

Mais revenons sur cette belle journée que nous avons organisée. Une rencontre entre brodeuses qui s'est déroulée le 10 mars. Une journée avec d'autres clubs qui nous permettent d'échanger sur une passion commune.



Bonnes vacances, prenez soin de vous et profitez des vôtres. À très vite !

Le Cath's Club



Association des donneurs de sang bénévoles d'Obermorschwiller (ADSBO)

Bonjour à tous,

Nous tenons tout d'abord à remercier très cordialement tous les donneurs pour leurs gestes de solidarité dans un monde qui en a bien besoin. Les réserves de sang sont encore et toujours au plus bas.

Il est très important de donner régulièrement car les produits sanguins ont une durée de vie limitée.

Merci d'en parler autour de vous.

Notre salle communale étant hors circuit dans les prochains temps, les collectes seront assurées à Wittersdorf. Merci à l'association et à son président, M. OCHSENBEIN Didier, de nous remplacer pendant les travaux.

N'hésitez pas à faire ce petit déplacement, car peu importe l'endroit, l'essentiel est de donner.



mon sang
pour les autres

Venez nombreux, nous comptons sur vous !

Christophe GREDER, Président et toute l'équipe de l'ADSBO

MARCHE DU JEUDI



Pour les amateurs de marche **les jeudis de marche** reprendront leurs activités dès le :
jeudi 5 septembre 2024.



Le rendez-vous est donné à **13h30** devant la **bibliothèque**. Nous parcourons à pied chaque semaine les très nombreux chemins du secteur d'OBERMORSCHWILLER, de 10 à 13 km selon nos envies, la météo, etc.

Vous serez les bienvenus, que vous veniez de façon régulière ou non. Il suffit d'avoir de bonnes chaussures aux pieds, et les vêtements appropriés : cette année, la météo très capricieuse a souvent perturbé nos sorties. Nous vous invitons à partager ces sorties de découverte nature.

BONNES VACANCES !

Les guides amateurs Denise, Marie, Suzy et Patrick.



s'invitent à
OBERMORSCHWILLER



Comme chaque année, nous vous invitons à participer aux **MULHOUSIENNES**. Cette manifestation organisée à Mulhouse le dimanche 15 septembre est destinée à sensibiliser plus particulièrement les femmes à la lutte contre le cancer du sein, à promouvoir le dépistage, les soins médicaux, les aides psychologiques et toutes les structures mises en place pour aider les malades.

Les MULHOUSIENNES mettent l'accent sur une bonne hygiène alimentaire et la pratique d'une activité physique régulière... deux points essentiels qui jouent un rôle dans le développement des maladies et notamment celui du cancer.

C'est dans ce but de sensibilisation que **nous organisons, tous les ans, à OBERMORSCHWILLER**, une marche (ou une course pour les plus sportifs) d'environ 7-8 km autour de la commune. À chacun son rythme, ce n'est pas une compétition mais un moment de partage.

Déroulement :

Une participation de **12 Euros** est sollicitée par l'association pour soutenir différentes actions liées directement au traitement des cancers.

Si le cœur vous en dit ...venez marcher samedi 21 septembre 2024.



Amicale des Sapeurs-Pompiers d'Obermorschwiller

Le marché aux puces 2024 a tenu toutes ses promesses. Une météo favorable et la visite de nombreux chineurs ont redonné confiance à l'association et aux nombreux bénévoles qui l'accompagne.

Le **Président Hubert HARNIST** remercie chaleureusement toutes les personnes qui ont contribué au succès de la journée.



Des rues très animées sous un beau ciel bleu.

THÉÂTRE DE LA MASCOTTE

La salle communale ne sera pas disponible pendant de nombreux mois. Mais le **THÉÂTRE DE LA MASCOTTE** profitera de cette période pour travailler les nouveaux textes dès cet automne. Nous ne manquerons pas de vous tenir informés des différentes représentations de cette nouvelle saison théâtrale.

Nous aimerions étoffer la troupe. Prenez contact avec Suzy GRUNENWALD si vous êtes intéressés par un rôle même minime. Des stages de découverte seront organisés à la rentrée pour découvrir cet univers qu'est le théâtre.

BONNES VACANCES À TOUS !



Février 2024, la troupe de LA MASCOTTE répète « Bon sang... mais c'est bien sûr ! »



FOOTBALL CLUB D'OBERMORSCHWILLER



Une nouvelle saison vient de s'achever au FC Obermorschwiller, qui fêtera ses 80 ans en 2026. Lancé dans une saison de transition après la fin de l'entente avec le voisin du FC Tagsdorf, le club n'a aligné qu'une seule équipe séniors cette saison. Celle-ci a été au bout de l'exercice avec quelques difficultés et n'a pas souvent été suffisamment récompensée de ses efforts. Mais elle a plutôt bien fini avec notamment deux victoires dans le derby contre Luemschwiler lors du dernier mois de compétition.



Entraîné par Damien LOTT, le groupe séniors s'est resserré mais a bien vécu, à l'image du barbecue de fin de saison ou des repas du jeudi après les entraînements. Des moments conviviaux toujours appréciés et qui font l'âme du club.

C'est ce que cherchent ou recherchent les vétérans qui chaussent encore ou ont rechaussé les crampons ces derniers mois avec le retour d'une équipe pour nos anciennes gloires. Cette équipe vétérans dispute régulièrement des matchs amicaux les vendredis soir, avant de partager une troisième mi-temps qui dure souvent tard dans la nuit. L'occasion de refaire le monde et de se rappeler de sa jeunesse au FCO.



La jeunesse justement. Elle représente l'avenir et celui-ci se construit à travers la formation de nos enfants et adolescents licenciés, particulièrement suivis par le président des jeunes David RODRIGUES. Ces jeunes sont inscrits dans l'entente formée avec Hausgauen, Helfrantzkirch et Muespach/Folgensbourg. Plusieurs matchs de jeunes ont eu lieu à Obermorschwiller le samedi après-midi cette année, avec la catégorie U15 ayant notre terrain d'honneur à disposition, et nous comptons plus d'une quinzaine de jeunes dans cette entente.



Parmi eux, nous saluerons la performance des quatre licenciés du FCO dans la catégorie U18 qui terminent champions de leur poule. Félicitations à Baptiste RODRIGUES, Laurent BOLTZ, Lucas PION et Nathan OTT que nous espérons désormais voir écrire de belles pages de l'histoire du club avec des séniors qu'ils ont déjà tous les quatre intégrés à plusieurs reprises ces deux dernières saisons.





Côté associatif et festif, le FCO a profité des derniers mois avant les travaux de la salle communale pour proposer encore ses traditionnelles manifestations. À chaque fois près de 200 personnes ont profité de la paella de septembre, des carpes frites d'octobre et de celles du mois d'avril. Merci à toutes les personnes qui ont pris part à ces manifestations, nous témoignant une nouvelle fois tout leur soutien.

Le FC Obermorschwiller profite de ces lignes pour souhaiter un bel été à ses supporters et sympathisants, ainsi qu'à tous les habitants de la commune.

N'hésitez d'ailleurs pas à continuer à nous suivre et pourquoi pas vous investir à nos côtés ?

Jeunes ou moins jeunes, actifs ou retraités : vous souhaitez faire partie de l'aventure ?

Contactez nos présidents : Charles GUGENBERGER au 06 73 92 62 06

Kévin TRAENDLIN au 06 78 30 38 94.

N'hésitez pas également à vous abonner à notre page Facebook « FC Obermorschwiller » et ainsi suivre toute l'actualité de notre association au fil de la saison : <https://www.facebook.com/profile.php?id=100057085194642>



Association Double Face

27 rue Principale
68130 OBERMORSCHWILLER
contact@ensemble-double-face.fr
07 69 02 44 35

Au moment d'écrire ces quelques lignes, nous apprenons avec beaucoup de tristesse le décès de Daniel BETOURNE. Au nom de l'association Double Face je souhaite lui rendre un hommage très sincère et affectueux.

Daniel était présent à nos côtés dès la création de Double Face, et il était notre vice-président. Avec son humour et son franc-parler, sa présence était stimulante et plaisante. Son soutien et son intérêt très marqués pour l'art et la culture nous étaient précieux. Il avait compris que le beau relie les hommes et porte la joie. Daniel était un homme d'une grande humanité, d'une grande sincérité. Il a également beaucoup œuvré avec l'association Culture et Solidarité.

Nous avons perdu un ami, et nous adressons nos très amicales condoléances à sa famille. Repose en paix, cher Daniel, et sois remercié pour tout ce que tu as fait avec cœur !



Ce printemps 2024, nous avons cru qu'il ne viendrait jamais... mais nous l'avons quand même joyeusement fêté en musique !

C'était samedi 4 mai, à l'église d'Obermorschwiller. Un concert intitulé "Mai en chansons", et qui était cette année proposé en collaboration avec l'Association Culture et Solidarité, dans le cadre de la manifestation "Laudato si". Autour d'une exposition de photos sur ce sujet, plusieurs conférences et notre concert venaient illustrer le propos tout au long du mois de mai.

Beaucoup de monde, une église bien remplie, et un grand plaisir à partager des chansons traditionnelles de diverses régions de France et d'Allemagne.

Nous étions 3 musiciens, avec plusieurs sortes de guitares, violons et cornets. Le public invité à reprendre des airs avec nous a chanté avec enthousiasme !

Nous avons poursuivi avec un agréable moment convivial, préparé généreusement par les bénévoles de l'association Double Face. Qu'ils et elles en soient remerciés !

Je remercie également le Père Sylvère, curé de notre paroisse, et le Conseil de Fabrique, qui nous accueillent toujours volontiers dans cette belle église. Enfin je remercie la mairie qui nous soutient tout au long de l'année !

Vous pouvez visiter notre site internet :
<https://ensemble-double-face.fr>

Au plaisir de se retrouver bientôt en musique !

Marie MARZULLO

